
本报讯 12 月 20 日下午，
区人大常委会召开第 37 次主
任会议，区人大常委会主任王
跃中主持会议，副主任刘东
升、王新辉、冯锁强参加会议，
区委副书记、组织部长刘国新
应邀列席会议。

会议听取了区委相关人事
任命情况的通报和人事免职情
况的汇报；听取了市、区人大代
表补选情况以及本年度优秀代
表建议和先进承办单位评选情
况的汇报，决定将10件建议和5
个承办部门提交给人大常委会
进行表彰；听取了基层人大工作
考评结果的汇报，希望人事工委
持续加强跟踪问效和工作指导，
促进基层人大进一步规范履职
行为；听取了 2020年度民生实
事票决准备情况的汇报，希望通
过人大代表票决制真正实现从

“为民作主”到“由民作主”的转

变；听取了调研 2019年政府为
民办实事情况的汇报，2019年
十大类民生实事大部分已完成
或超额完成年度目标；听取了调
研区政府审计查出问题整改情
况的汇报。

会议还听取了法制和财经
委员会工作报告、区人大常委会
工作报告起草情况的汇报，提出
修改意见；听取了设立社会建
设、监察和司法两个委员会的情
况汇报，听取了区十七届人大四
次会议筹备工作情况的汇报，以
及关于第二十次人大常委会相
关准备情况的汇报。

会议要求区人大常委会
组织好人代会的筹备工作，落
细落实会议的各个环节，确保
人代会圆满顺利召开；要谋划
好明年各项议题，推动人大各
项工作提升拓展、取得实效。

左玲

唯创新者强，唯提升者进，
唯创新提升者胜。

经过几年的追赶式发展，金
坛经济发展指标迈入苏南第二

方阵。如何实现与苏南先发地
区“同轨并跑”，奋进苏南第一方
阵，必须强化创新提升。

2月 6日，正月初二，来自中

央财经大学、中航
科工、南京大学、
东南大学、河海大
学 、南 京 工 业 大
学、中国电科五十
五所等院所的 27
名金坛籍专家学
者济济一堂，为金
坛创新提升发展
献计献策。这背
后，是金坛与科教
人才、专家学者对
话机制、地方产业
需求对接发布机
制的支撑。 2 月
11 日 ，金 坛 的 新
春第一会，吹响了
创新提升冲锋号，
一系列科技与产

业深度融合、产业科技创新中心
建设、科技金融等系列行动渐次
拉开。

一年来，全区上下推动创新

链产业链深度融合，加强规划和
引导，通过政策支持、机制创新、
资源组织、搭建平台等，为两链
融合创造良好环境。大力布局
创新平台，构建“1+N”政产学研
合作体系，推进每一个创新平台
与高校院所结成对子，全力打通
科技成果转化的最后一公里。

城市能级有了新提升，总投
资 60 亿元的河海大学常州新校
区的落户让金坛圆了大学梦，将
为金坛产业创新发展赋能。华
罗庚出生在金坛，弘扬华罗庚的
创新精神，成为金坛科技创新策
源地。正在积极构建的高铁、高
速、快速的大交通体系，推动金
坛成为江苏新中轴枢纽节点城
市。把握产业与创新深度融合

发展趋势，加强区域产业分工协
作，坚持走产业创新发展之路。
放大山水资源优势，提升公共服
务水平，打造长三角生态绿色宜
居城。从大交通、大产业到大教
育、大医疗，金坛全面汇聚长三
角优质资源，提升城市能级，奋
进苏南第一方阵。

产业发展有了新内涵。攀登
全球价值链高端，金坛把目光聚
焦在新能源汽车、新一代移动通
信、生物技术和新医药、光伏新能
源为代表的“三新一特”产业，推
动科技革命向产业革命转化，实
现新旧动能转换；在上海、深圳布
局基础研究，在金坛深耕成果转
化和产业创新；正成为一批上市
公司的新选择。（下转第二版）
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擎画创新提升蓝图 奋进苏南第一方阵

生态环境是最普惠的民生
福祉。纵观人类文明发展史，生
态兴则文明兴，生态衰则文明
衰。近年来，我区坚持生态惠
民、生态利民、生态为民，将生态
环境保护作为重大民心工程和
民生工程，持续推进生态文明建
设，全区人民群众源自生态环境
的获得感、幸福感、安全感显著
增强。

“从长荡湖水源地建设到污
染防治攻坚战深入推进，从各项
民生工程落地到垃圾分类工作
全覆盖，我们切实感受到了金坛
生态环境的变化，那是可喜的变
化，是值得赞美的变化。”8月，多
数市民微信朋友圈晒出了“金坛
蓝”图片，喜悦之情溢于言表。

人们希望安居、乐业、增
收，也希望天蓝、地绿、水净，
建设生态文明始终是民之所望、

政之所向。
随着污染防治攻坚战的打

响，全区上下坚持强化源头防治，
狠抓执法监管，天蓝地绿水清的

“金坛颜值”逐步呈现。今年，全
区 4个省考“水十条”断面中有 3
个稳定达标，平均水质达到或优
于Ⅲ类的有 2个。全区PM2.5浓
度比去年同期下降 6.0%。农村
土壤环境质量总体良好。

高压监管态势形成了强效
治污局势。近年来，我区始终
将“双随机”抽查作为污染源日
常监督检查的主要方式，组织
对区域内重点污染源、重点行
业企业开展了日常监督检查，
高效使用移动执法系
统，严肃查处环境违
法行为，做到标准执
法、快捷留痕。实行

“白+黑”“5+2”工作模

式，严厉打击各类环境违法行
为，今年以来共组织开展现场
监察 1700 余厂次，其中节假日、
夜间检查 300余厂次。

从“盼温饱”到“盼环保”，
从“求生存”到“求生态”，生态
环境在人民群众生活幸福指数
中的地位不断凸显。为满足人
民群众日益增长的优美生态环
境需要，我区始终坚持以人民
为中心的发展思想，花大力气、
下大精力破解重污染天气、黑
臭水体、垃圾围城、农村环境问
题等民生之患，顺利实现了全
区两个加快和生态环境建设协
同共进。 （下转第二版）
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“温暖2019”系列跨年报道，与大家一起回眸这个特别的年份。

本报讯 直别公路朱直线
工程是今年我区农村公路路
网提升工程之一。经过大半
年的建设，直别公路朱直线一
标段一期工程将于年底完工。

作为一条南北走向的农
村公路，直别公路朱直线起点
位于省道 340，向南与县道直
别公路相接，向北延伸后途经
朱林镇、薛埠镇、直溪镇，止于
县道 302 白乾公路，全长 9.58
公里。整个工程分为两个标
段实施，目前正在建设的是一
标段一期工程朱林段 1.2 公
里。区交通工程建设管理处
相关负责人表示，预计今年年
底、2020年春节前完成朱林段

1.2公里的所有工程量。
据了解，直别公路是丹金

溧区域交通一体化的主要通
道，远期将规划连接丹阳、金
坛、溧阳及宜兴地区，是沟通
区域之间中短距离的干线通
道，也是金坛区重要西部物流
通道。

目前，该标段二期工程也
已进入道路清表、便道建设阶
段。该项目整体完工后将进
一步完善我区道路线网，在全
区境内沟通直溪、朱林、指前
等乡镇，串联金西工业区、直
溪工业园等，对服务沿线乡
镇、经济节点出行及产业发展
具有重要意义。 左燕

直别公路朱直线朱林段将于年底完工
本报讯 为深入学习贯彻习

近平总书记关于安全生产重要
指示精神和党的十九届四中全
会精神，强化岁末年初安全防范
责任落实，12月 23日下午，我区
召开全区安全生产巡查工作会
议。 即日起，我区启动安全生
产巡查工作。12 月 24 日，我区
将按照巡查计划对首批巡查单
位——西城街道和直溪镇正式
驻点巡查。

此次巡查工作，区委、区政
府成立了区安全生产巡查工作
领导小组，由区委常委、常务副
区长陶伟任组长，领导小组下设
办公室，负责全区安全生产巡查

的工作部署、统筹推进和督促落
实。此次巡查为期不超过 30
天，巡查对象主要包括各镇、街
道、园区党委、政府及负有安全
生产监督管理和行业管理职责
的区有关部门（单位）。将对各
镇、街道、园区和区有关部门（单
位）实现一届任期全面巡查全覆
盖；对存在突出问题的镇、街道、
园区和区有关部门（单位）开展
专项巡查。

此次巡查将主要针对包括
落实党委政府领导责任、部门
监管责任、企业主体责任以及
责任追究情况；落实《关于进一
步加强安全生产工作的意见》

《关于推进安全生产领域改革
发展的实施意见》和年度重点
工作、目标考核情况；贯彻安全
生产法律法规、决策部署情况
等 10 个方面展开。

（下转第二版）

我区启动安全生产巡查工作
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